

BAB 5

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil pengolahan data dan pembahasan studi kasus gambaran fungsi perawatan keluarga pada anggota keluarga yang mengalami skizofrenia di rumah kepada keluarga Tn. M, dapat disimpulkan bahwa :

a. Mengetahui masalah kesehatan keluarga

Keluarga belum sepenuhnya mengerti tentang gangguan jiwa secara umum. Keluarga hanya mengerti gangguan jiwa yang diderita anaknya.

b. Membuat keputusan tindakan kesehatan yang tepat

Keluarga kurang mampu menjalankan fungsi perawatan keluarga yaitu membuat keputusan tindakan kesehatan yang tepat. Terbukti bahwa klien sempat putus pengobatan karena perekonomian yang kurang.

c. Memberikan perawatan pada anggota keluarga yang sakit

Keluarga sudah mampu memberikan perawatan pada anggota keluarga yang sakit. Keluarga sudah mampu merawat anggota keluarganya yang sakit dengan membawa ke pelayanan kesehatan dengan segera supaya anggota keluarga yang sakit tidak semakin parah.

d. Mempertahankan suasana rumah yang sehat

Keluarga belum mampu menjalankan fungsi perawatan yaitu mempertahankan suasana rumah yang sehat. Terlihat berdasarkan hasil observasi, kondisi rumah klien terlihat kotor, barang-barang tidak tertata dengan rapi dan pencahayaan kurang.

e. Menggunakan fasilitas kesehatan yang ada di masyarakat

Keluarga sudah mampu dalam menjalankan fungsi perawatan keluarga yang kelima yaitu menggunakan fasilitas kesehatan yang ada di masyarakat. Saat ini keluarga tidak ingin klien putus obat dan secara rutin sebulan sekali mengantar dan mendampingi klien kontrol ke RSJ Lawang untuk cek kesehatan dan meminta obat.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, diberikan beberapa saran yang dapat menjadi bahan pertimbangan dan masukan sebagai berikut:

1. Bagi Keluarga

Berdasarkan penelitian yang dilakukan peneliti, seharusnya keluarga tetap mencari informasi mengenai penyakit yang diderita oleh anaknya. serta keluarga mengikutsertakan klien dalam masalah kebersihan rumah sehingga kondisi rumah dapat terpelihara dengan baik dan klien mempunyai kesibukan dan tidak berdiam diri di rumah.

2. Bagi Tenaga Kesehatan

Fungsi perawatan keluarga sangatlah penting, maka apabila petugas kesehatan berkunjung ke rumah tidak hanya menangani kasus yang amuk atau agresif saja, tetapi dapat memberikan penyuluhan tentang perawatan kesehatan keluarga dan memberikan informasi tentang skizofrenia.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti berharap peneliti selanjutnya untuk meneliti subyek penelitian yang sama yaitu keluarga tetapi dengan variable yang berbeda. Selain itu peneliti menyarankan untuk meningkatkan BHSP (Bina Hubungan Saling Percaya) supaya dalam penelitian selanjutnya mempermudah peneliti untuk menggali data yang diinginkan peneliti.